# 公安委員会定例会議(第7回)の開催状況

- 第1 日 時 令和5年3月8日(水) 午後2時10分 ~ 午後3時25分
- 第 2 出席者 五葉委員長、曽我部委員、佐伯委員 本部長、総務室長、警務部長、首席監察官、生活安全部長 刑事部長、交通部長、警備部長、警察学校長、情報通信部長 総務課長

#### 第3 議事の概要

1 曽我部委員説示

人事異動が発令され、本日の定例会から出席者が新しくなりました。ど うぞよろしくお願いします。

今は啓蟄の期間に当たりどんどん春めいています。自宅の庭にある桜も 咲き始めました。3月13日からは、マスクの着用が緩和されますし、東京 都上野の花見も飲食ができるとの報道がありましたので、今年は3年ぶり に、にぎやかな花見を見ることができると思います。

最近残念に思ったニュースは、JAXAの新型ロケット「H3」の打ち上げが2度にわたり失敗したことです。今回の打ち上げには期待していましたが、第2段エンジンが着火せず、指令破壊の措置がとられました。プロジェクトが凍結されていた国産旅客機スペースジェット「MRJ」の開発事業についても大手企業が撤退しており、「日本の技術が落ちてきているのではないか」と危惧しています。品質管理の分野においては、100万個作ったときの不良率を3個までに抑えるシックスマグマという高レベルな目標を達成する取組が必要とされていますが、ロケット開発に関しては、100万回に1回の失敗があってもいけません。JAXAとしても品質管理の徹底に努めていたはずですが、結果として打ち上げは失敗に終わり、非常に残念な気持ちです。

他方、明るいニュースとしては、明日からWBCが始まることです。今回は、メジャーリーガーが4人も選出されており、大谷翔平選手は片手で2階席までホームランを飛ばすなど、他の日本の選手とは違うと感じました。明日の中国戦は、楽しく観戦できるのではないかと期待しています。さて、今日は人生に影響を与えた本や人についてお話しします。私が一番影響を受けたのは、小学3年生の時に母親に買って貰った「子供の科学」という本です。この本の中には、将来の科学技術に関する解説があり、「ロケットが月まで飛んで帰ってくる」という話や、「デジタル型腕時計や電子計算機が普及する」という話がありました。当時は自家用車が大変珍しくバスやトラックしか走っていなかった時代でしたが、「各家庭に一台、一人に一台、車を持つ時代がくる」という話があり、これには非常に驚き、科学に興味を持つきっかけになったことを覚えています。また、小学6年生の頃に読んだ科学の本には、ゲルマニウムラジオの製作に関する話が掲

載されており、「ラジオが約500円という自分の小遣い程度の安い部品で簡単に製作できる」ことを知り、それから物づくりが好きになりました。

人との出会いも大切です。30年ほど前、公共事業でトンネルを掘る機械を作っていましたが、出荷当日に設計上の不具合が発生しました。どうにも修理することができず、出荷先の部長に電話して、「そちらで何とかしてほしい」と連絡したところ、「あなたの会社は製造メーカーでしょう。クライアントから受注した以上は、品物を完璧に仕上げるのが仕事ではないですか」と諭され、出荷先にミスを押しつけようとしていた自分が恥ずかしく思い、その日は一生懸命作業して、どうにか翌日に出荷できたことがありました。やはり、仕事を引き受けた以上は、自分や周囲の環境がどの様であろうと、どのようなことが発生したとしても、自分自身でどうにか対処するのが仕事であることを教わりました。こうした体験を含め様々な局面で印象に残った出来事や衝撃をいつまでも忘れることなく、今後も人生の糧として大事にしたいと考えています。

警察職員の皆さんも、仕事を通じて印象に残った出来事や感動、反省等を忘れることなく人生の糧にして、今後の警察人生をより豊かに過ごしていただきたいと思います。

### 2 決裁事項

- (1) 公安委員会定例会議の会議録 総務室から、令和5年第6回公安委員会定例会議の会議録について伺 いがあり了承した。
- (2) 公安委員会宛て苦情の受理 総務室から、公安委員会宛て苦情の受理について伺いがあり了承した。
- (3) 個人情報を取り扱う委託事務の管理基準の制定 総務室から、個人情報を取り扱う委託事務の管理基準の制定について 伺いがあり了承した。
- (4) 愛媛県警察組織規則の一部改正 警務部から、愛媛県警察組織規則の一部改正について伺いがあり了承 した。
- (5) 愛媛県警察の交番等の名称、位置及び所管区に関する規則の一部改正 警務部から、愛媛県警察の交番等の名称、位置及び所管区に関する規 則の一部改正について伺いがあり了承した。
- (6) 審査請求の申立て 警務部から、審査請求の申立てについて伺いがあり了承した。
- (7) 運転免許の行政処分に係る意見の聴取及び聴聞 交通部から、運転免許の行政処分に係る意見の聴取及び聴聞の実施結 果について報告があり、審議の結果、19件の行政処分の決定について伺 いがあり了承した。

#### 3 報告事項

(1) 令和4年情報公開・個人情報開示の請求状況 総務室長から、令和4年の情報公開・個人情報開示の請求状況につい て報告があった。

## (2) 令和5年度警察官(大学卒)の採用募集活動

警務部長から、令和5年度警察官(大学卒)の採用募集活動について 報告があった。

委員から、「民間企業も採用に苦労していると聞く。若者の人口は減 少傾向にあるため、広報活動を始めとする採用募集活動を積極的に推進 し、優秀な人材を確保していただきたい」との発言があった。

委員から、「高校教員の採用試験も、かつては10倍ほどあったが、現在は3倍ほどに低下している。ぜひとも警察官を志す人が増えるように魅力的な職場をつくっていただきたい」との発言があった。

委員から、「警察官という仕事の魅力や働きやすい職場環境等を分かりやすく宣伝し、県民の安全安心を守ることができる正義感あふれる若者を採用してほしい」との発言があった。

## (3) 一般職員の活躍推進に向けた教養の実施

警務部長から、一般職員の活躍推進に向けた教養の実施について報告があった。

委員から、「企業には、新入社員を成長させる役割が求められている。 県警においても、採用された職員が成長できるように、いろいろなカリ キュラムに取り組んでいただきたい」との発言があった。

委員から、「実務に直結する具体的な教養、研修は職員の育成に非常 に大事であるため、引き続き取り組んでいただきたい」との発言があっ た。

# (4) 苦情の受理及び処理状況

総務室から、苦情の受理及び処理状況(令和5年2月末)について報告があった。

#### (5) 監察案件に関する報告

警務部から、監察案件に関する報告があった。

#### 4 その他

本部長から「県警察は春季人事異動により新しい体制に移行した。早速4月には統一地方選挙違反取締り、5月にはG7広島サミット警備という大きな課題が2つ控えており、委員には引き続き御指導をお願いしたい。また、委員説示の中で、人生に影響を与えた一冊として、「子供の科学」という本を御紹介いただいた。その本に掲載されていた様々な未来の様子が現代では当たり前になっているとのお話であったが、今もAIやRPAなど、10年前だとまだまだ夢物語であったことが現実的に使用できる段階になってきた。新たな技術について、警察の仕事でも使えるものは導入を検討し、業務の高度化・合理化・効率化についても引き続き取り組んでまいりたい」との発言があった。

以上